

Stellungnahme des Gestaltungsbeirats

Der Gestaltungsbeirat stellt eine positive Weiterentwicklung des Vorentwurfskonzepts fest. Es wurden die Bürgerhinweise und die Stellungnahme des GBR angemessen berücksichtigt und Anregungen des Grünflächenamtes aufgenommen. Insbesondere die Nutzungsverteilungen sind ausgewogen und ausdifferenziert. Die einzelnen Zonen – Wasser und Sandspiel sowie Kletterlandschaft, Landschaftsrasen mit Spielwiese, Landschaftsgarten Richtung Marxgärtenstraße sowie der belebende Bereich mit dem Kiosk und Kommunikationsbereich mit „Theaterplatz“ und „Bouleplatz“ - eröffnen vielseitige Aneignungs- und Aufenthaltsqualitäten.

Die Entscheidung, den Brunnen am Zugang an der Straßenkreuzung zugunsten eines Wasserspielplatzes an anderer Stelle entfallen zu lassen und den Platz weniger als Aufenthaltsplatz und verstärkt als Verteiler zu gestalten, tut dem Konzept gut. Es ist allerdings zu prüfen, ob der Platz nicht mit einer geringeren Versiegelung diese Funktion erfüllen kann.

Auch wurde die Anregung aufgegriffen, einen „shortcut“ vom Rundweg zur Bushaltestelle an der Lindenstraße herzustellen und verschiedene Querungen zu ermöglichen. In der weiteren Ausarbeitung müssten allerdings die Zugänge bzw. Eingänge deutlicher und klarer ausgestaltet werden. Diese sollten erkennbar und einladend sein. Bereits in der letzten Stellungnahme wurde besonders auf den nordöstlichen Parkeingang und auf die Sinnhaftigkeit einer großzügigeren Erschließung hingewiesen.

Es besteht auch eine gute Kombination zwischen dem Gastrobereich und Wasserspielplatz mit Frequenzqualitäten einerseits und den östlichen, ruhigeren Landschaftszonen.

Eine räumliche Differenzierung zwischen dem Gastrobereich (Kiosk) im Nordwesten einerseits und dem abgerückten Terrassenbereich mit den Sitzdecks andererseits vermag potentielle Störungen zum Bereich der benachbarten Wohnbebauung Am-Melchior-Park im Norden deutlich abzuschwächen. Daher ist die Reduzierung der Gastro-Terrassenanlage positiv zu bewerten und mit mobilem Mobiliar kann auf Stoßzeiten reagiert werden.

Grundsätzlich verstärkt der überarbeitete Entwurf die vielfältigen Qualitäten dieses Stadtparks.